



Event | 60 Jahre Dampfbahn Katzensee vom 4. und 5. September 2021

Dampf am Chatzesee

Katzensee, oder auf Züritütsch «Chatzesee», so heisst ein Naherholungsraum am Rande der Stadt Zürich. Neben einem Strandbad und den beiden namensgebenden Gewässern gibt es hier auch eine 9½-Zoll-Dampfbahn. Seit nunmehr 60 Jahren betreibt die Familie Landenberger hier ihr kleines Gartenbahnpaladies. Die LOKI hat der Dampfbahn Katzensee am grossen Jubiläumswochenende einen Besuch abgestattet.

Von Urias von Meyenburg (Text/Fotos)

Am Wochenende vom 4. und 5. September 2021 feierte die Dampfbahn Katzensee ihr 60-jähriges Bestehen. 1961 legte die Familie Landenberger den Grundstein für ihr Modellbahnpaladies am Rande der Stadt Zürich. Zusammen mit vielen Helfern wurde das Jubiläum mit einem grossen Fest und abwechslungsreichen Zugkompositionen gefeiert. Die Züge verkehrten am Festwochenende nach einem speziell dichten Fahrplan und waren stets gut ausgelastet. Besonders attraktiv dürfte dabei auch die immer wieder wechselnde Bespannung der Züge auf der 9½-Zoll-Anlage gewesen sein.

Ein Fest für Jung und Alt

Ein Highlight im Programm waren sicher die Vorspannfahrten mit zwei englischen Dampfloks. Während die Great Western Railway Atlantic Nr. 1442 schon seit ein paar Jahren am Katzensee weilt, ergänzt die North Eastern Railway Q1 Nr. 1870 erst seit diesem Jahr den Fahrzeugpark. Die Q1



Fotos: Dampfbahn Katzensee

Karl Landenberger im Jahr 1961 mit einem der ersten Züge auf der Dampfbahn Katzensee.